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ATA DE REUNIÃO

Aos dezoito dias de setembro de 2023, realizou-se a 93ª Reunião Ordinária da Comissão de Ensino
da Pós-Graduação em História da Arte da Universidade Federal de São Paulo, sob a Presidência da
Profa Dra. Carolin O. Ferreira, coordenadora do PPG HA, e com o comparecimento dos Professores
Doutores:  Ana Hoffmann,  Manoela Rossine  Rufinoni, Marina Soler Jorge, Flávia Tatsch, Cássio
Fernandes, Elaine Cris na Dias,  Ilana Seltzer Goldstein, Le cia Squeff, Angela Brandão,  Jens
Baumgarten, Virginia Gil, Ana Le cia Fialho, André Tavares, Vinicius Spricigo e a representante
discente Karina Almeida.  Os Professores Yanet Aguilera , Marta Jardim, Osvaldo Fontes Filho e Pedro
Arantes jus ficaram a ausência. A Presidente iniciou os trabalhos solicitando inclusão dos pontos de
pauta referentes aos pedidos  de prorrogação de prazo da aluna Magali Souza, de pedido de
qualificação da aluna Vitória Machado, e da aluna Maria Cris na Achcar. Com aprovação do
Colegiado, estes se tornaram ponto de pauta da presente reunião ordinária.   Inf ormes: Coleta
Sucupira. A Coordenadora solicita que todos os professores atualizem o currículo la es para que as
informações sejam importadas para a Plataforma. O pedido  também será enviado por e-mail.
Prêmio EFLCH. - A Comissão de avaliação foi composta pelos docentes André Tavares, Marta
Jardim,  Carolin Ferreira e pela representante discente Karina de Almeida. A dissertação da aluna
Vitória Amadio de Oliveira, aluna da Profa Elaine Dias, foi a  vencedora. O Prof. André sugere a
presença de um representante da linha de Artes e Tradições Clássicas na próxima seleção para
enriquecer a discussão.  B o lsas. A Profa Carolin vai solicitar uma reunião com os membros da
Comissão de Bolsas em outubro para pensarem em sugestões para o próximo edital. Câmara  – Foi
informado que havia expecta va de solicitar novos TAES para a Pós-Graduação. A Unifesp receberá
apenas 10 novos técnicos, provavelmente nenhum será lotado na Secretaria de Pós-Graduação. Foi
falado sobre a possibilidade de reduzir a oferta de vagas nas seleções, devido ao número de
funcionários e a sobrecarga do trabalho. Verba RT I FAPESP – Na reunião da Câmara, o Prof. T iago
sugeriu obter uma sala de videoconferência móvel para cada programa. Ainda não sabem se a ideia
é viável. Foi falado que o Programa de Filosofia recebeu duas novas bibliotecas. Estão catalogando
02 livros por semana. Foi sugerido pleitear verba para auxiliar na catalogação. CPGPq. Foi
homologada a indicação do Prof. Fernando A que para a Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa
– ProPG Pq com sua nova equipe. O Prêmio de Excelência vai ser divulgado e premiado em 07/12.
Pedido de apoio de viagem – FAPESP. A Profa Le cia informa que fez um pedido para a  FAPESP de
apoio de viagem, para eventos fora do Estado. O pedido foi respondido com parecer posi vo pela
coordenação de área. Entretanto,  a  comissão adjunta deu parecer nega vo. A Profa Le cia fez o
pedido de reavaliação, indicando que todos os documentos estão na solicitação, pede apoio para
que o caso seja levado para o Prof. T iago da Câmara de Pós-Graduação. A Profa Carolin vai verificar
com a Câmara. O rdem do dia:  1. Aprovação da Ata da 92ª RO 21.08.23 – Aprovada com
abstenção dos docentes Flávia Tatsch, Ilana Goldstein e Virgínia Gil. 2. Def esa  pedido do aluno Isaac
Arrais Gonçalves – Aprovado por unanimidade. 3. Qualificação  - Pedido das alunas Tamiris Ruslla
Cabral Jacob, Jessica Matos, Daiane Souza e Souza e Maria Cris na Achacar – Aprovados por
unanimidade. Pedido de qualificação da aluna Vitoria Machado: A Profa Ilana solicita que a banca
seja composta por 2 membros externos. Explica  que os membros  têm conhecimento na área.
Composição aprovada por unanimidade. 4. Prorrogação de prazo - Pedidos dos alunos Ailton
Santos, Cassia da Silva, David Luis Santos, Erica Megumi, Khadyg Cavalheiro, Livia Corigliano, Magalli
Souza, Leonardo Almeida e Tarcisio Silva - Aprovados por unanimidade. 5. Bolsa Júlia Beatriz Leite - 
A previsão é que a bolsa seja finalizada em novembro de 2023, foi proposto que a bolsa seja
prorrogada até a defesa (março de 2024) – Aprovada por unanimidade. 6. Processo sele vo 2023
(provas) - Foram analisados os cer ficados de proficiência enviados pelos candidatos no Processo
Sele vo DO e ME. Foram aceitos os cer ficados dos candidatos no processo sele vo ao doutorado :
Lucas Gibson  (inglês), Cin a Chaves (Inglês), Yardena Sheery (espanhol). A Profa Carolin vai entrar em
contato com o Departamento de Letras para verificar o cer ficado do candidato Renato Moraes. Foi
aceito o cer ficado da candidata do processo sele vo ao mestrado de Alessandra Klemp (inglês). Os
cer ficados dos candidatos Renato Alves e Bruna Rodrigues não foram aceitos, pois extrapolam o
prazo de validade de 04 anos. A Profa Carolin informou que as provas serão aplicadas nos dias 26 e
27 de outubro. Pede para que as linhas indiquem as perguntas. Solicita que os professores enviem
os textos para provas de proficiência. A Profa Carolin ficará responsável pela aplicação da prova
escrita e a Profa Elaine Dias pela prova de proficiência. 7. Polí ca de prorrogação de prazo - A
Profa Carolin apresentou o documento com relação de orientandos de cada docente. O documento
também será enviado por e-mail para que os docentes indiquem os erros. Após a apresentação do
documento, houve uma roda, onde todos os docentes apresentaram os seus orientandos, a
situação de cada e opinaram sobre a quan dade de orientandos que seria viável. A Profa Carolin
pede que, para a  próxima seleção, os docentes  usem como diretriz a tomada de consciência.
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Docentes que ofertaram vaga, mas que estão com acúmulo de alunos, devem ter cuidado,
pensando também na secretaria. Além disso, acrescenta a necessidade de jus ficar os pedidos de
prorrogação de prazo. A jus fica va para as prorrogações será sempre necessária. Pede para que
pensem na prorrogação como uma tomada de consciência. 8. Matriz Curricular -  O ponto será
discu do na próxima reunião. Foi apresentada sugestão de diminuir o número de disciplinas no
mestrado e doutorado. Profa Carolin sugeriu que tragam propostas para a próxima reunião. 9.
Linhas de Pesquisa – Foi explicado que há linhas com poucos docentes, que acabam ficando mais
sobrecarregados. Pergunta se os docentes gostariam de repensar as linhas de pesquisa. Tendo em
vista a possibilidade de alterar a matriz curricular, seria oportuno também mexer nas linhas. Pede
para que pensem e tragam proposta para próxima reunião. Sem mais a acrescentar, informo que a
reunião foi encerrada às 12h04, da qual, para constar, eu, Rute Dourado Lopes, lavrei a Ata que lida
e aprovada, vai assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por Rut e Dourado Lopes, Assist ent e em
Administ ração, em 18/12/2023, às 16:21, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida clicando aqui, ou pelo endereço:
"https://sei.unifesp.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0" informando o código verificador
1962760  e o código CRC 9084C8B5.

Referência: Processo nº 23089.014437/2021-36 SEI nº 1962760
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